

*Leben* erfordert, daß in allen Betrieben, Städten und Gemeinden festgestellt wird, ob die Angehörigen der Intelligenz entsprechend ihrer fachlichen Qualifikation tätig sind und ob sie die in der Verordnung vorgesehenen materiellen Erleichterungen erhalten. Dabei ist besonders darauf zu achten, daß überall seitens der Behörden und demokratischen Organisationen die Bedeutung der Intelligenz erkannt wird und sie allseitig Unterstützung findet, wobei die *örtlichen Möglichkeiten* zur Verbesserung der Arbeits- und Wohnbedingungen und der Versorgung viel mehr als bisher ausgenutzt werden müssen, wie es der Artikel 1 der Verordnung vom 31. März fordert. Gegen das bürokratische Verhalten vieler Bürgermeister, Landräte usw. gegenüber der Intelligenz ist der entschiedenste Kampf zu führen.

Die *Verleihung der Nationalpreise* hat eine große Bedeutung für die Entwicklung der Wissenschaft, Technik und Kultur. Deshalb ist es notwendig, den Nationalpreisträgern große Aufmerksamkeit zu widmen und ihr Schaffen in jeder Hinsicht zu fördern. Damit im nächsten Jahre Nationalpreise für neue Errungenschaften gegeben werden können, ist eine weitere Förderung der besten Kräfte in Wissenschaft, Technik und Kultur notwendig.

Der Beschluß der Deutschen Wirtschaftskommission über die *Verleihung des Ehrentitels „Verdienter Arzt des Volkes“* wurde bisher noch nicht durchgeführt. Es ist Sache der demokratischen Kräfte, dafür Sorge zu tragen, daß auch dieser Ehrentitel bald verliehen wird.

Im Interesse der weiteren Entwicklung des Volks- und Berufsschulwesens ist die *Qualifikation der Lehrer und insbesondere der Neulehrer* zu heben und ihre materielle Lage zu verbessern. Durch wissenschaftliche Vorträge und Kurse ist die Lehrerschaft mit den Schöpfungen der fortschrittlichen Wissenschaft vertraut zu machen. Die Parteiorganisation muß sich entschieden dafür einsetzen, daß der Befehl Nr. 220 über die Verbesserung der materiellen Lage der Lehrer durchgeführt wird und die „verdienten Lehrer des Volkes“ mit allen zur Verfügung stehenden Mitteln gefördert und unterstützt werden. Besondere Beachtung ist den *Neulehrern auf dem Dorfe* zu widmen, die oft unter schwersten Bedingungen arbeiten und bisher völlig ungenügende Unterstützung erfahren haben.

Die Errungenschaften der fortschrittlichen Wissenschaft sind dem werktätigen Volk durch populäre Vorträge näherzubringen. Durch Veranstaltungen leistungsfähiger Künstlergruppen, vor allem in den Großbetrieben und bei den Maschinenausleihstationen, ist die fort-